



BLV-mag.

*Bourg-lès-Valence
Châteauneuf-sur-Isère
Saint-Marcel-lès-Valence*

ÉGLISE PROTESTANTE
UNIE de France
communion luthérienne et réformée

2022
Janv-Fev
N°231



Presbytère

25 rue des Tulipes
26500 Bourg-lès-Valence
Téléphone : 04 75 43 21 31
epublvg@gmail.com

Visites pastorales

Vous souhaitez une visite
pastorale ?
Contactez un membre du conseil
presbytéral lors des rencontres et
cultes ou écrivez à
epublvg@gmail.com

Trésorier

Michel Penel
7 allée des Mahonias
26320 ST Marcel les valence
0475587168
Penel.michel@orange.fr

Église protestante unie de Bourg-lès-Valence

Compte :
10096 - 18260- 00017556901 – 01
IBAN :
FR76 1009 - 6182 - 6000 - 0175 5690
- 101
BIC : CMCIFRPP
Domiciliation : CIC
Bourg lès Valence

Notre site paroissial
www.valence2rives

Temple

Culte à 10 h
22 avenue Jean Moulin
26500 Bourg-lès-Valence

Présidente

Florence Bompard
4 allée des Daux
26600 Pont de l'Isère
04 75 84 10 50
bompard.florence@laposte.net

Sommaire

3. Le mot de la présidente
Assemblée générale
4. Le mot du trésorier
Le marché de Noël
6. Retour du synode
7. Au revoir Greg
8. Culte V2R et diaconie
10. Agenda
12. Rencontre au sommet
13. Café œcuménique
Camp de Chamaloc
14. Hope 360
15. Information missionnaire
16. Visitation
Paix des Eglises, paix du monde
17. Tree for two
18. Chantons avert Noël
19. Dans nos familles
20. Vive le vent

Le mot de la présidente

Par Florence Bompard

Le Conseil a repris sa réflexion sur le projet de vie. En effet, ce dernier date de 2013 et n'est plus vraiment d'actualité. Les conseillers ont tout d'abord réfléchi à partir d'un document qui comportait les six axes principaux de la mission de l'Eglise : la proclamation de l'Evangile, le témoignage, la communion, la bénédiction, le service et le culte rendu à Dieu. Chacun devait donner l'axe qui était pour lui le plus important et celui qui l'était le moins. Ensuite il fallait faire la même démarche pour la paroisse. Cette réflexion avait pour but de dégager des axes majeurs, de cibler des priorités et de donner des orientations à notre Eglise locale. Il nous a été difficile de choisir : tous les axes paraissaient importants à l'exception du témoignage qui le semblait un peu moins. Nous avons ensuite choisi de travailler avec quelques paroissiens pour élargir nos horizons, avoir d'autres regards et approfondir notre réflexion. Une soirée a été consacrée à réécrire le projet de vie qui a par la suite été repris au conseil. Ce texte sera proposé au vote à l'Assemblée générale du samedi 26 mars.

Le Conseil a aussi discuté d'un sujet plus terre à terre : le jardin du presbytère. Nous n'avons pas de pasteur en ce moment, mais le jardin nécessite toujours d'être entretenu. Tonte de la pelouse, taille des arbres... Cela demande main d'œuvre et matériel. Je tiens, ainsi que l'ensemble du conseil, à remercier toutes les personnes qui ont participé à son entretien ces derniers mois. En ce qui concerne le matériel, il va falloir investir (tondeuse, taille haie, sécateur, brouette, escabeau) à moins que certains d'entre vous aient des outils en bon état et en fassent don à la paroisse.

Le Conseil a déjà en tête d'autres sujets à travailler cette année, mais n'hésitez pas à contacter ses membres si vous avez des suggestions ou des envies pour notre paroisse.

Cette nouvelle année débute avec beaucoup d'incertitudes, mais une chose est sûre : le Seigneur est à nos côtés.

Bonne année à tous !

A vos agendas !

L'assemblée générale aura lieu le **samedi 26 mars à 16h30**.

Elle sera suivie d'un apéritif dînatoire.

Le mot du trésorier

Par Michel Penel



Des mages venus d'Orient...
Si la pauvreté à travers Marie et Joseph était représentée à la crèche, la richesse avec ces mages venus d'Orient y était également présente.

Décembre dans notre paroisse est aussi le mois des

cadeaux, notre budget en bénéficie largement. Serons-nous à la hauteur de nos prévisions, ? Nous n'allons pas tarder à le savoir au cours de l'assemblée générale.

Suivant des usages, il est traditionnel de célébrer la « fête des rois » en ce mois de janvier.

Rois qui ont un rapport avec ces mages venus d'Orient les bras chargés de cadeaux.

Suivant l'expression consacrée : « à l'heure où j'écris ces lignes » (18 décembre), un peu moins de 20 % manquent encore à notre budget pour respecter le vote de l'AG. 2021.

Approximativement 46 000 € réalisés pour 58.000 € prévus

La prochaine assemblée générale précisera les chiffres. Le budget 2021 a vaillamment supporté des dépenses d'investissement : goudronnage, travaux sur le chauffage. Ne relâchons pas nos efforts pour 2022 si nous voulons réaliser les projets de vie de notre paroisse !

Nous sommes en janvier, un mois où une fête populaire des rois est célébrée. À défaut d'or, d'encens et de myrrhe, comme les mages venus d'Orient, nos carnets de chèques en seront de très dignes représentants.

Le marché de Noël

Par Michel Roehrich

Le marché de Noël a eu lieu le samedi 27 novembre.

Les tables étaient un peu moins garnies cette année, mais comportaient quand même quelques belles réalisations artisanales.

Les acheteurs ont été un peu moins nombreux qu'habituellement, peut-être retenus par une météo un peu dégradée ce matin-là, avec quelques flocons de neige et l'obligation de présenter un pass-sanitaire !

Les produits de consommation traditionnels (confitures, biscuits, sirops) ont toujours autant de succès et disparaissent rapidement. Mais quelques belles réalisations ont aussi bien plu, telles que des objets originaux de décoration.



Le résultat des ventes s'élève à **1.385 Euros**, que le

Groupe Artisanat de la paroisse a le plaisir d'offrir à l'ONG humanitaire **PARTAGE SANS FRONTIERES**, qui fête cette année ses 40 ans d'existence et dont le siège est à 07 Toulaud, présidée et animée par nos amis Idellette et Bruno DROGUE.

Nous croyons intéressant de préciser que nos Marchés de Noël ont vu le jour en 2003, au bénéfice d'un hôpital en Uruguay, puis chaque année avec successivement :

La Cause, PSF, Haïti, Microcrédit- Togo, Médair, Zazakély Madagascar. Puis, depuis 2013, alternativement PSF et Médair, nos ONG locales. Tous ces marchés ont rapporté une somme cumulée de **31.800 € , de 2003 à 2021**, grâce au travail artisanal d'une quinzaine de paroissiennes de l'Église Protestante Unie de BLV, que nous ne remercierons jamais assez pour leur engagement fidèle et solidaire, en application de l'Évangile de Matthieu 25 : « *Ce que vous faites à l'un de ces petits, c'est à moi que vous le faites* ».

La présidente de PSF remercie la paroisse :

« Un très grand merci pour votre engagement fidèle à nos côtés qui fait toujours chaud au cœur. C'est important dans ces grisailles de novembre... C'est toujours un beau moment partagé dans un cheminement commun d'espérance et de solidarité. C'est très important pour tous ceux que nous accompagnons et l'on a parfois peine à se représenter l'importance pour eux, dans toutes leurs difficultés quotidiennes, de se savoir accompagnés, même modestement.

Nous allons nous encourager les uns les autres et ne pas sombrer dans la morosité ambiante.

Avec toute notre reconnaissance et nos chaleureuses amitiés. »

Retour du synode

Par Margueritte Epotto

Le synode régional CAR s'est tenu à Annecy, après le dernier synode en visio pour cause de pandémie que nous connaissons tous. L'aumônerie était assurée par le pasteur ELIAN CUVILLIER (formateur à l'institut protestant de théologie). 40 % des délégués participaient au synode pour la première fois

Nous avons accueilli des nouveaux pasteurs, et dit au revoir à ceux qui vont partir de la région, notamment Gérald Machabert (le rapporteur régional) qui va à Strasbourg cette année, et Philippe Plouviet (notre ancien pasteur) qui va prendre sa retraite l'année prochaine.

Le temps était réparti en séances plénières et temps de travail en groupes sur le sujet synodal dont le thème est « mission de l'Église et ministères ».

Les rapporteurs régionaux avaient fait une synthèse des contributions des églises locales.

Les groupes constitués devaient traiter des thématiques issues des remontées des différentes églises locales.

Il en ressort que l'église dans ses différentes missions doit : traduire, interpréter, actualiser et raconter la Bible ; l'Église doit assumer sa singularité en sachant aussi présenter ses spécificités et favoriser leur appropriation. L'Église doit renouveler le culte et prier ensemble : occasion privilégiée de prière communautaire, l'église est un lieu de réconciliation ou de réconfort, de croissance spirituelle, de bénédiction, de convivialité, où la place de chacun est valorisée. Le renouvellement des cultes donnerait un nouveau souffle à l'annonce de l'Évangile.

Le volet sur les ministères laisse ressortir le besoin de créer ou de développer les compétences d'évangélisation dans nos communautés locales. Les questions qui se posent autour sont les suivantes :

Faudrait-il un ministère dédié à cela dans nos communautés ?

Faut-il imaginer un ministère de missionnaire ou d'évangéliste rattaché à nos églises locales ?

Faut-il qu'il soit détaché ?

Comment imaginer l'articulation avec le ministère pastoral ?

Les échanges ont été riches et animés.

Les rapporteurs ont fait la synthèse des contributions des différents groupes qui a été présentée au vote de l'assemblée dimanche matin. Le culte de clôture a eu lieu à l'église, culte au cours duquel nous avons procédé à la reconnaissance du ministère du conseil régional.

Cette synthèse a recueilli 120 voix sur 140, elle contribuera à alimenter la réflexion du synode national qui s'est inscrit dans une démarche pour le rayonnement de l'amour : il faut recommencer à aimer et que ça se voie avancer dans la connaissance de Jésus, l'annoncer le mieux possible et de façon adaptée, maintenir la place de l'Église dans l'accueil.

Ce travail va se poursuivre les deux prochaines années.

Nous avons aussi eu un temps d'échange sur les rapports des instances régionales : rapport du conseil régional, rapport de la coordination et des équipes. Nous avons procédé à l'élection complémentaire au conseil régional, au vote des propositions de décisions financières, notamment l'affectation du résultat 2020 et le budget 2022.

Deux vœux ont été votés :

Un, portant sur l'écologie, « quelles conversions ? »

Un, sur la considération des aidants

Nous avons procédé à l'élection de la modératrice du prochain synode en la personne de Mme Maryse GOMEZ (Grenoble)

Au revoir Greg



Le 12 décembre, notre ami Greg Tharp nous a quittés. Il était hospitalisé depuis plusieurs jours. Il est parti paisiblement, entouré de ses enfants. Greg a occupé plusieurs fonctions dans notre paroisse, au cours de ces quelque 30 dernières années : conseiller, enseignant au catéchisme et à l'école biblique, cuisinier, prédicateur. Il avait un charisme particulier pour créer des liens et accompagner des personnes en difficulté. Il avait un ministère d'amitié que beaucoup, jeunes et vieux, ont particulièrement apprécié. Greg me faisait penser au Serviteur du livre d'Ésaïe dont

on dit : « Il ne crie pas, il ne parle pas fort, on n'entend pas sa voix dans les rues, il ne casse pas le roseau courbé, il n'éteint pas la flamme qui devient faible ».

Tous ceux qui l'ont connu rendent grâce à Dieu pour ce qu'ils ont reçu de lui.

A ses enfants, Stéphanie et Etienne, et à leur famille nous adressons notre sympathie, et les assurons de la prière de l'Église.

Culte V2R et Diaconie du dimanche 5 décembre à Valence

Par Marie-France Boisseranc

Dès l'accueil il est question de soif, « nous avons soif » d'espérance, de miséricorde (en hébreu, matrice, résurrection)

La lecture du prophète Michée, ch 6, v 8 nous rappelle que Dieu attend de nous de pratiquer ce qui est juste, d'aimer la miséricorde, et de nous appliquer à marcher humblement avec Lui.

Une lecture à 4 voix nous encourage à oser aller vers l'autre dans un esprit de partage.

La prédication du pasteur Thierry Ziegler basée sur l'évangile de Jean ch 13 v 31 à 35, nous invite à nous questionner sur le commandement nouveau donné par Jésus à ses disciples après avoir lavé leurs pieds et annoncé la trahison à venir par l'un d'eux.

« Aimez-vous les uns les autres comme je vous ai aimés »

Faut-il y voir un appel à l'entre-soi, une régression par rapport au double commandement du premier Testament ?

Le mot « comme » en est la partie centrale, une allusion à la croix, Son Amour étant à prendre comme modèle et principe de Vie unique. Le « vous aussi » nous place devant un enjeu de fidélité à l'Amour reçu. Dans 1 Corinthiens 13 Paul nous parle d'authenticité d'amour entre les chrétiens. Jésus dans Jean ch 15 nous invite à entrer, à demeurer dans son Amour qui marque la relation entre Lui et Son Père.

Ici nous est donné le défi du témoignage chrétien : dépasser la peur de se perdre en se donnant par la force de l'Évangile, nous laisser mettre en mouvement par l'Amour, je reçois, je donne ; l'amour reçu, vécu à l'intérieur de l'espace communautaire est une nourriture à donner à l'extérieur. Jésus institue la Cène comme un lieu de fidélité à Sa mémoire, un lieu de mémoire active pour nous mettre au diapason de Son Amour : « Faites ceci.. », direction éthique et diaconale. Selon Jean la communauté authentique se joue là.

En conclusion Jésus ne nous appelle pas à vivre en vase clos, mais à vivre l'Amour. Par ce commandement nouveau, Jésus, Pain de Vie donne un supplément de sens à la Cène.

Lorsque nous avons partagé la Cène, la lecture de la liturgie autour du lavement des pieds est venue renforcer la profondeur du message d'amour donné par Jésus.

Le directeur du Diaconat Protestant Drôme-Ardèche, Jean- Jacques Bosc prend ensuite la parole : il nous expose un rapide historique du Diaconat né à Valence en 1890, créé en association en 1907 puis déclaré d'utilité publique en 1922. Il rappelle le lien indispensable avec l'Eglise protestante par sa fidélité à ses valeurs et à l'Histoire, par la présence en nombre important de protestants, par la présence majoritaire de protestants au sein du CA.

Il y a plus de 30 ans, en lien avec les Eglises, le soin était déjà présent dans le Centre de la rue Faventines de Valence, mais depuis plusieurs années déjà il n'avait plus de médecin.

Aujourd'hui, le Diaconat crée un véritable Centre de Santé en lien avec le Centre Hospitalier et l'Hôpital psychiatrique de Valence, les services de l'Agence de Santé et les Services de l'Etat, Centre d'entraide pour public en précarité mais ouvert à tous. Il compte 200 salariés et de nombreux bénévoles dont le rôle est essentiel. Or beaucoup, investis depuis longtemps vont quitter l'Association. Force est de constater que « nous sommes arrivés à un carrefour » ; s'il y a un ancrage dans les communautés protestantes, qu'en est-il du regard porté par tous ?

Décision a été prise de renouer des liens, des rencontres vont être organisées avec les Consistoires et les communautés de Drôme-Ardèche, le Diaconat souhaite recevoir des soutiens, des encouragements, des adhésions et des bénévoles aux compétences multiples.

Une reconnaissance réciproque est indispensable pour écrire ce nouveau chapitre.

Le président du consistoire informe qu'une commission Diaconie est demandée.

Une réflexion : comment mieux se connaître entre Communautés et Consistoire ?

Marie-Blanche Sibille présente l'Association ALDA , association apolitique et non confessionnelle fondée en 2013 pour venir en aide aux migrants de Valence.

46 familles ont déjà été aidées, 17 le sont actuellement.

ALDA apporte des aides à l'hébergement et aux papiers administratifs. Marie-Blanche souligne les exigences de plus en plus importantes de la Préfecture pour obtenir un droit de séjour d'une moyenne de trois ans.

Elle lance un appel à bénévolat, entre autres pour la Trésorerie.

Le budget de l'association est de 12 000 euros par mois ; il est en déficit cette année.

Le culte se termine par la lecture des vœux du Synode National 2021.

Janvier

Di 2	10h	Culte
Je 6	20h15	Répétition de la chorale
Di 9	10h	Culte
Lu 10	19h30	CP
Je 13	20h15	Répétition de la chorale
Ve 14	16h30	Réunion de prière
Sa 15		Journée des KT à Lyon (synagogue et musée du protestantisme)
Di 16	10h	Culte
	14h-17h	Formation des animateurs de culte au temple
Ma 18	15h	Culte aux Jardins de l'Allet
Je 20	20h30	Célébration œcuménique pour l'unité des chrétiens à l'église évangélique arménienne
Ve 21	14h	Café œcuménique
	20h30	Spectacle « Tree for two » de la compagnie Zinzoline au temple de Bourg
Di 23	10h	Culte
Je 27	20h15	Répétition de la chorale
Ve 28	16h30	Réunion de prière
Di 30	10h	Culte
Di 30	18h	Culte « autrement » à Guilhaud-Granges (l'hospitalité d'Abraham et Chagall)

Février

Je 3	20h15	Répétition de la chorale
Ve 4 -Di 6		Week-end consistorial familles, Bible et ski à Chamaloc
Di 6	10h	Culte
Ma 8	19h30	Rencontre des CP de Bourg et St Péray avec Magali Girard, pasteur régional Soutien à l'Évangélisation
Je 10	20h- 22h	Formation des animateurs de culte au temple
	20h15	Répétition de la chorale
Ve 11	16h30	Réunion de prière
Di 13	10h	Culte
Lu 14	20h	CP
Ma 15	15h	Culte aux Jardins de l'Allet
Ve 18	14h	Café œcuménique
Di 20	10h	Culte
Ve 25	16h30	Réunion de prière
Di 27	10h	Culte
	18h	Culte « autrement » à Guilhaud-Granges (avec la Communauté de Caulmont et le pasteur Benoît Ingelaere)

Rencontre au sommet

Par Jean-Luc Malécot

Dans le cadre du 50 -ème anniversaire de la construction du Temple de Guilha-rand-Granges, la présidente du Conseil national de l'EPU, Emmanuelle Seybodlt a honoré l'invitation qui lui avait été faite. Le samedi 6 novembre, les conseillers presbytéraux de Drôme-Ardèche étaient invités à passer un moment convivial avec Emmanuelle. La matinée a débuté par un moment de Culte, présidé par Robin Sauter, Président du Consistoire Valentinois Haut-Vivarais.

Puis, d'un abord facile et simple, Emmanuelle a répondu aux questions posées par l'auditoire dont : "Comment faire revenir les jeunes dans nos temples ?"- "Vous ne ferez pas revenir les jeunes dans nos Temples. C'est à vous d'aller vers eux en utilisant leurs moyens de communication". Robin Sauter a fait remarquer que si l'école biblique et le catéchisme manquaient de candidats de façon drastique, les Eclaireurs Unionistes n'arrivaient pas eux à satisfaire la demande. Un cri d'alarme a été poussé par une présidente de CP sur l'ampleur de la tâche et le manque de personnes qui s'y investissent. "Que se passe-t-il si un CP n'a plus de trésorier ?" Emmanuelle a demandé à Franck Honegger, président du Conseil régional de répondre : "La mise sous tutelle est une utopie. Elle ne figure dans aucun de nos documents législatifs. La Région n'a pas les moyens matériels et financiers d'assurer la tutelle d'une paroisse. En cas de carence, elle peut juste organiser une élection et il est rare qu'elle ait à le faire"

Emmanuelle Seybodlt est la fille d'Éric Carrière, professeur de physique-chimie. Bien que née à Lunel 34, elle sera dès sa plus tendre enfance et jusqu'à 17 ans stéphanoise. Un temps le plus jeune pasteur de France, à 51 ans, elle a "roulé sa bosse" dans tout l'hexagone et dans une multitude de fonctions : paroissiales, de catéchèses, d'aumônerie, journalistiques, de présidente de Région de l'ERF. Le 26 mai 2017, elle est élue au synode de Lille : présidente du Conseil national de l'EPU, devenant de ce fait, la 1ère femme élue à ce poste.

Emmanuelle Seybodlt



Café Œcuménique

Par Denise Demas

Des tasses fumantes, des gourmandises, des échanges amicaux ; une lecture biblique sur laquelle chacun est invité à exprimer ses réactions profondes, une prière, voilà ce rendez-vous mensuel. Depuis de très nombreuses années, catholiques, évangéliques arméniens et protestants sont conviés à cette rencontre au temple de Bourg-lès-Valence. Nous sommes accompagnés dans nos échanges par les pasteurs et prêtres des paroisses.

Il ne s'agit pas de comparer nos coutumes ou nos dogmes, mais simplement de venir tels que nous sommes, partager et écouter en toute sincérité nos questions, nos doutes, nos ressentis. Ces rencontres fraternelles sont des moments conviviaux, des instants de bien-être qui nourrissent notre foi et notre amour.

Lors de ces rencontres nous préparons également des célébrations œcuméniques et nous clôturons l'année par une sortie dans un lieu emblématique d'une de nos communautés.

Merci à ceux qui assurent l'organisation de ces rencontres tous les 3èmes vendredis du mois.



Le camp de Chamaloc se tiendra du 17 au 23 avril.

Détail :

Du 17 au 18 avril : séjour club biblique "c'est nouveau !" âge primaire

Du 18 au 22 avril : séjour Kt/GdJ âge collège et lycée

Du 22 au 23 avril : retraite engagement (GdJ et responsables)

Possibilité pour les familles d'enchaîner avec le we régional Bible et famille.

Hope 360

Hélène De Visme

Hope 360 est une course solidaire, sportive et festive dans le but de rassembler les Associations Chrésiennes qui travaillent dans la solidarit internationale, les faire connaître, notamment aux jeunes et permettre ainsi aux jeunes de s'immerger dans le travail de ces associations : le groupe de KT de V2R + La Plaine et les groupes de jeunes de la Plaine se sont mobilisés pour y participer, avec la prsence de quelques valeureux parents.

Nous avons donc particip, jeunes, pasteurs, animatrices et parents à une course à pied ou à vilo dans le parc de l'Épervière, un jeu de Quiz dans les stands des associations, ce qui nous a permis de découvrir les associations et leurs projets variés. On peut noter la prsence d'associations connues telles que le DEFAP, MEDAIR, A ROCHA...et d'autres, moins connues, avec des projets passionnants.

Nous avons choisi de soutenir le projet du DEFAP en République Démocratique du Congo. Nous avons pu ainsi rencontrer Laura Casorio et Tunde Laborey, secrétaires exécutives au DEFAP qui nous ont présenté leur travail lors d'un bon pique-nique sous les arbres.

Si vous voulez avoir une idée plus précise de ce rassemblement, vous pouvez aller sur le site de Hope 360 : <https://hope360.events/> pour visionner la rétrospective.



RDC : DES MICROCRÉDITS POUR SORTIR DE LA PAUVRETÉ

Par Dэфap

A Bukavu, le Dэфap soutient un projet de micro-crédits pour aider des familles fragilisées par la crise sanitaire à retrouver une autonomie.



Information Missionnaire

Par Michel Roehrich

L'Église protestante à MADAGASCAR (la FJKM) nous fait part, par l'intermédiaire de la Fondation « La CAUSE », de la situation difficile dont souffre ce pays.

Voici comment la FJKM décrit la situation dans le Sud du pays :

« La situation dans le sud de Madagascar ne cesse de se dégrader depuis quelques années suite aux effets des changements climatiques. Une période de soudure sévère s'est produite dans le Grand Sud de Madagascar depuis trois ans. Les précipitations ont été nettement inférieures à la moyenne pendant trois à cinq des six dernières saisons dans le Grand Sud de Madagascar, ce qui a prolongé la situation de sécheresse dans la Région. Les déficits sont de plus en plus critiques chaque année.

Pour l'année 2021, les déficits ont eu un impact négatif sur les cultures et l'élevage, avec une baisse de 50 à 70 % par rapport à la moyenne quinquennale. Les années consécutives de sécheresse ont été amplifiées par l'effet de la pandémie de COVID-19 qui a entraîné une augmentation des prix des denrées alimentaires, réduisant ainsi le pouvoir d'achat au niveau des ménages. En 2021, environ 1,14 million de personnes du Grand Sud de Madagascar sont estimées être dans des niveaux élevés d'insécurité alimentaire aiguë pendant la période actuelle (avril -septembre 2021) et près de 14 000 personnes sont en phase « Catastrophe ».

Plus de 500. 000 enfants de moins de cinq ans dans le Grand Sud de Madagascar souffriront probablement de malnutrition aiguë jusqu'en avril 2022. Plus de 110 000 enfants souffrent de malnutrition sévère et ont besoin d'une action urgente ».

Par conséquent, une action humanitaire immédiate et urgente est nécessaire pour les populations en situation d'insécurité alimentaire aiguë afin de sauver des vies, de réduire les carences alimentaires et d'empêcher un effondrement total des moyens de subsistance.

Grâce aux fonds récoltés par les organismes - tels que, entre autres, La CAUSE, le DEFAP - nous finançons, autant que possible, l'action qui permet un développement pérenne, en dotant les ménages dépendant de revenus agricoles (semences de céréales, chèvres, poulets, moutons). Il s'agit d'aider au développement d'activités assurant leur survie et pouvant à long terme devenir génératrices de revenus.

Visitation

Sous l'égide du pasteur Roland Laipe, une chorale éphémère visite plusieurs EHPAD.

Interview d'une participante :

- Mag : Barbara vous étiez dans la chorale éphémère qui chantait dans les EHPAD. Dans combien d'établissements avez-vous chanté ?
- Barbara : A l'heure où nous parlons, hélas nous n'en avons visité qu'un. Plusieurs se sont fermés à des visites de groupe pour cause de Covid, et il est trop tôt pour savoir



combien seront visités. Celui qui nous a accueillis est un bel établissement moderne, lumineux, dans un beau site.

- Mag : Les résidents accueillent volontiers une telle chorale ?
- B : Environ 40 auditeurs étaient présents, attentifs, plus ou moins réactifs et manifestement heureux de ce spectacle.
- Mag : Vous parlez de spectacle...
- B : Enfin, soyons modestes, il s'agit de chants de Noël, surtout des cantiques traditionnels, mais aussi les incontournables « étoile des neiges » ou même « petit papa Noël », repris par plusieurs résidents.
- Mag : Pas de message, de sermon ?
- B : Pas de sermon, mais 4 petits contes de Noël qui apportent un message et qui provoquent même des applaudissements.
- Mag : Que diriez-vous en sortant de cette visite ?
- B. Bien entendu on ne peut se protéger contre un pincement au cœur en pensant aux Noëls de ces résidents, vécus il y a quelque temps en famille, à la maison, mais on est aussi réconforté en réalisant qu'on est un peu de la famille, un peu de l'Église, un peu du monde extérieur en visitation...

Paix des Eglises, Paix du monde ? Pour réfléchir ensemble, en Eglises, le groupe des responsables œcuméniques, en Drôme Ardèche vous propose de suivre un colloque, initié par les facultés de théologie orthodoxe, catholique et protestante de Paris, du 9 au 11 mars 2022 que l'on pourra suivre par vidéoconférence. Le détail du programme de ces journées sera envoyé aux inscrits. Pour suivre ce colloque, chaque inscrit doit s'acquitter d'une participation financière de 30 euros.

Contact : Roland LAIPE rlaumoneriev2r@laposte.net

21 Janvier 20 h 30 au temple de Bourg-lès Valence

Un spectacle écrit par Alain Combes, dit par Alain et Marion Combes, joué par le mime-comédien Philippe Phénieux

Confrontations... le mime-comédien, fait éclater des rapports humains aux origines de nos mythes : la création du monde, le couple Adam et Ève, Abraham aux chênes de Mamré, Abraham qui doit entraîner son fils dans la pire aventure qui soit...

Le spectacle est un "midrash", un texte en développement, bondissant dans l'humour, dans l'acuité d'un regard critique sur nous-même

Observons d'abord cet arbre entre Eve et Adam, ce lieu pour se cacher, se protéger, ce lieu qui devient un enjeu, un révélateur.

La situation est drôle et piquante, et nous ne sommes pas dans une histoire d'un autre temps, mais dans un aujourd'hui qui se répète.

Observons ensuite ces chênes près desquels Abraham installe ses tentes, autour desquels sa vie semble tourner et se diluer.

Sarah va, vient, part, revient. Je vais, je re-vais, je pars, je reviens... je reste...là...au pied.

Soudain surviendra...l'inattendu...

Observons pour terminer, l'impensable dans la vie d'Abraham, ce voyage jusqu'au bout de sa conviction, avec son fils Isaac.

La voix résonne, comme si l'univers entier n'était que la voix.



Public à partir de 11 ans. Libre participation aux frais

Chantons avent Noel 🤗

Par Bernard Roux

« Louez le Seigneur au son de la lyre, célébrez-le sur la harpe à dix cordes. Chantez en son honneur un chant nouveau, »

C'est par ce passage du psaume 33 que Daniel nous a accueillis pour cette soirée consacrée aux chants de l'Avent.

Tout était réuni pour que, malgré nos masques, les choses se passent au mieux : la présence de la chorale dirigée par Yvette et l'accompagnement musical de Fabienne au piano et Jacques à l'accordéon.

A eux seuls, les titres de quelques-uns des cantiques que nous avons chantés nous ont rappelé la Bonne Nouvelle de Noël :

« O nuit bienveillante, sortez bergers de vos retraites et que tous se réjouissent car d'un arbre séculaire est né le divin enfant, humble et doux Jésus. O peuple fidèle émerveillons-nous ensemble ! Gloria in excelsis Deo ! »

A côté des grands classiques, qui réveillaient en nous de doux souvenirs d'enfance (odeur du sapin, flamme d'une bougie, douceur d'une orange), il y eut aussi la découverte de cantiques moins connus comme : « dors ma merveille » ou encore « vous les fleuves, les rivières ».

La soirée musicale s'est terminée par un Notre Père chanté.

Puis, après avoir eu une pensée particulière pour la famille de Greg qui nous a quittés, Daniel a rappelé que le projet de repas festif pour les personnes isolées ayant été annulé pour cause de Covid, les Églises catholique et arménienne ainsi que notre paroisse ont décidé de proposer, en remplacement, un colis gourmand pour les personnes concernées.

Notre générosité financière a été sollicitée pour la réalisation de ce colis.



Dans nos familles

Nous partageons la joie de Clément et Nicole Chastel qui viennent d'accueillir leur deuxième arrière-petit-fils, Tomy au foyer de Damien et Justine, et de Corinne et Eliane Poligny qui ont accueilli un petit-fils et arrière-petit-fils Mattia, au foyer de Maëva et Julien Seauve.

Nos vœux et notre prière accompagnent ces bébés et leurs familles.

L'Évangile de la résurrection et de la consolation a été annoncé lors des obsèques de :

- Paul Chavalard, décédé à l'âge de 91 ans,
- Gregory Tharp, décédé à l'âge de 77 ans.
- Pascale Soleil, décédée à l'âge de 56 ans.

Notre sympathie, notre amitié et nos prières accompagnent les familles éprouvées.

« Le Seigneur est ma lumière, il me sauve » psaume 27



AUMÔNERIE DE L'HÔPITAL

Centre hospitalier de Valence

Centre hospitalier spécialisé de Montélegier

Maison de retraite de Beauvallon

Roland Laipe : 04 75 75 75 18

rlaumeriev2r@laposte.net

AUMÔNERIE DE LA MAISON D'ARRÊT

Marc RAYOT Tel : 06 87 81 55 93

Marc.rayot@orange.fr

Vive le vent
Vive le vent,
Vive le vent d'hiver !
Qui s'en va, sifflant,
soufflant...
Vent joyeux,
Pour les familles comblées
De douceurs partagées,
Pour les enfants rassasiés
Dans la chaleur du foyer,
Pour les personnes âgées
Tendrement embrassées.

Vive le vent,
Vive le vent d'hiver ?
Qui s'en vient mordant, pi-
quant...
Vent amer,
Pour l'homme sans toit,
Couché sur le trottoir,
Pour la femme sans papiers,
Mendiant sur le pavé,
Pour l'enfant affamé,
Derrière la porte fermée,
Pour ceux qui n'attendent
plus rien,
Seuls, devant le feu qui
s'éteint.

Vive le vent
De l'Esprit,
Qui souffle la vie
Du Ressuscité
Sur les affligés,



Vive le vent
De l'Amour,
Qui demeure
Dans le oui
De ses serviteurs,

Vive le vent
De l'Offrande
Qui, semant
L'Espérance
Ravive la Flamme et la Joie,

Comme sources d'eau vive
Répandues sur la terre,
Jaillissant vers le Ciel.

Esther Valbry